

hacer estas compras los soviéticos se harían dos favores a sí mismos: primero, estarían comprando torta a los precios-dólar más bajos registrados en los últimos diez años; y segundo, contribuirían a disminuir con mayor prontitud los precios de otros aceites vegetales que aún deben comprar en grandes cantidades para los embarques de abril/septiembre.

La tendencia anterior se verá acentuada por el hecho de que las existencias de torta de soya de los tres principales países exportadores se ha disminuido a menos de la mitad.

De 1.5 millones de toneladas el primero de octubre del año pasado disminuyó a 0.72 millones de toneladas el primero de febrero de este año. Ello indica una caída del 20% con relación al mismo período el año anterior y una caída del 23% con relación a 1983.

Muy pronto la tendencia alcista de la relación de precios aceite/soya puede llegar a su fin y su relación puede invertirse.

En el complejo de soya, el precio del aceite de este producto combinado se incrementó de un 30% en febrero 1983 a un 53% en la actualidad. Puede alcanzar un pico del 54%, y luego se puede invertir el proceso du-

rante las próximas semanas. El continuo debilitamiento del dólar aceleraría el proceso de inversión de la relación precio aceite/soya puesto que causaría un incremento en la demanda de torta y por ende en sus precios. Mientras que, el fortalecimiento del dólar demoraría dicho proceso.

Si como lo afirma el instituto privado Bergsten en Washington el dólar está sobrevaluado en un 40%, y considerando las acciones concertadas entre los bancos centrales de los Estados Unidos, y otros países miembros de la OECD, se puede pensar que el poder del dólar ya pasó su punto culminante. Así lo demostraron los hechos ocurridos el 26 de febrero. Al retirar los extranjeros sus dólares de Estados Unidos, al aprovechar los ciudadanos americanos las tasas de cambio favorables para invertir en el extranjero y el hecho de que un gran número de bancos centrales están vendiendo dólares puede producirse una acelerada caída del dólar.

Si se presenta una caída drástica del dólar americano durante las próximas semanas/meses, la inversión de la relación de precios aceites/tortas se aceleraría y sería más pronunciada. Si, contrario a lo que se espera, el dólar se fortalece de nuevo, entonces la inversión de la relación de precios aceites/tortas podría ser más lenta y podría postergarse.

## Estado del tiempo

### Tendencia para abril:

En el Magdalena Medio, Barrancabermeja y Puerto Wilches registran 194 y 259 mm. respectivamente.

Lluvias de gran intensidad se registran en toda la región de los Llanos especialmente en los sectores norte y central. Villavicencio presenta los mayores valores (534 mm).

Las lluvias registradas en la región del Pacífico variaron desde 130 mm. en Tumaco hasta 288 mm. en Quibdó, siendo en todos los casos inferiores a los promedios.

Tomado de  
Himat: Boletín 151

SIEMBRA PALMA AFRICANA 1984  
(Miles de pesas)

Departamento	Hectáreas	%	Aprobaciones	%
Cesar	426.0	16.47	46.860.0	16.47
Cundinamarca	50.0	1.93	5.500.0	1.93
Magdalena	219.1	8.47	24.096.0	8.47
Meta	548.0	21.19	60.280.0	21.19
Nariño	61.8	2.39	6.800.0	2.39
Santander	433.0	16.74	47.624.6	16.74
Casanare	848.0	32.81	93.280.0	32.81
<b>TOTAL</b>	<b>2.585.9</b>	<b>100.00</b>	<b>284.440.6</b>	<b>100.00</b>

INTEGRAL PALMA AFRICANA 1984  
(Miles de pesas)

Departamento	Aprobaciones	%
Cesar	28.590.3	17.19
Cundinamarca	6.420.5	3.86
Magdalena	3.760.4	2.26
Meta	11.356.4	6.83
Nariño	1.700.00	1.02
Santander	11.425.4	6.86
Casanare	103.108.4	61.98
<b>TOTAL</b>	<b>166.361.4</b>	<b>100.00</b>